



Le Ministre délégué auprès du Ministre de la Justice, Me Jean De Dieu Momo, a partagé sur sa page Facebook une réflexion dans laquelle il fait une comparaison chiffrée, en terme développement, entre la France et le Cameroun. Le membre du gouvernement veut prendre ici à contre-pieds ceux qui pensent que le Cameroun a plutôt régressé ces dernières décennies.

En 350 ans, soit trois siècles et demi, la France a construit 20656 km de routes diverses. En 2020 elle possède 9000km de routes et 2500 km d'autoroutes.

Le Cameroun en 60ans seulement totalise 51350km de routes et donc 11000km de routes bitumées, en comptant celles encours de finition comme celle de Tibati. Actuellement 9000km sont déjà livrés et fonctionnels. Faites vous même le ratio.

Pour faire Paris-Lille, soit 214km, il faut payer 22000 francs Cfa de péage en allez et retour. Soit 33euros.

Mais pour faire Yaoundé-Douala, soit 233 km, nous payons seulement 3000frs Cfa de péage en allez (1500frs)et retour(1500francs)! Soit moins de 5 euros, une différence de 19000francs Cfa.

En France les autoroutes sont construites par un partenariat public-privé et parfois même par

des privés qui les exploitent pour 40 ou 50ans en y installant des péages tous les 50km.

Au Cameroun toutes les routes sont construites par l'État, avec peu de moyens.

Les exemples que je prends ici peuvent se reporter à l'Italie ou l'Allemagne et conduisent à la conclusion logique que le Cameroun se développe plus vite que les pays occidentaux avec peu de moyens financiers. Par exemple le budget du Cameroun cette année est de 4400milliards de francs Cfa alors que celui de la Mairie de Paris est de 87,2 milliards d'euros soit plus de 5700 milliards de francs Cfa. (pardon qui veut bien me calculer ça et me donner les chiffres exacts du budget de la ville de Paris? Je n'aimais pas trop le chiffres à l'école). Le budget d'une ville dépasse celui d'un pays!

La conclusion logique et scientifique est que nous avons une meilleure (bonne) gouvernance que ces pays, malgré quelques détournements de deniers publics et la corruption qui sont le lot de tous les pays du monde et que nous combattons vigoureusement.

Si Notre peuple avait accès à toutes les informations il sera fier de ses dirigeants et nous serons tous fiers d'être camerounais. La vérité est que nous avons un très beau pays qui se construit très vite, beaucoup plus vite que les pays occidentaux et les pays d'Afrique. Certains vont comparer le Cameroun 475650km² avec le Rwanda dont la superficie (26338km²) n'atteint pas celle de la Région du Centre.
